

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Franqueo concertado

AÑO II · 3.ª EDICIÓN · N.º 565

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR

PRECIOS.—Días hábiles semanales.—Número suelto, 5 cts.—Atrasado, 20 id.—Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Navas, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Sábado 7 de Diciembre de 1912

TRES EDICIONES DIARIAS

INTERESES LOCALES

La mole del Castillo

Con los títulos que encabezan estas líneas, dice nuestro colega «Heraldo de Alicante», en su edición del día 5 último, algunas verdades que no nos atrevemos á elogiar, por aludirnos, como nos alude, á nosotros, muy directamente «Viriato» que es quien firma el susodicho artículo.

Pero como se trata de un asunto que fuimos los primeros en exponer, con el artículo de la catástrofe que dijimos haber soñado, no podemos por menos que reproducir lo que en «Heraldo de Alicante» escribe el articulista.

Dice así el colega:

«Cuando nuestro querido colega EL PERIÓDICO PARA TODOS, emprendió la campaña para que nuestras autoridades estudiaran la manera de hacer que desaparezca la amenazadora mole del castillo de Santa Bárbara, «Heraldo de Alicante» la secundó con gusto y entusiasmo puesto que el asunto es de capitalísima importancia y demanda rápida solución.

«El citado colega y nosotros, expusimos consideraciones lógicas é irrefutables, que el común sentir nos dictaba, y luego nuestros razonamientos apoyándose en el informe que los técnicos, nombrados por el señor gobernador, emitieron sobre el estado de peligro que amenaza dicha mole.

«Creíamos nosotros que ante la confirmación oficial de lo que decía la Prensa, las autoridades tomarían urgentes medidas y buscarían los medios necesarios para librar á este pueblo del peligro que le amenaza continuamente.

«Pero el tiempo ha pasado y va pasando y aún no se ha hecho nada práctico. Y si desgraciadamente el peligro continúa, y por ende va acrecentándose más cada día, ocurrirá aquella fantasía siniestra que con tintes de verosimilitud publicó EL PERIÓDICO PARA TODOS. Si nuestra ciudad tuviese que pasar por la amargura que produce una espantosa catástrofe con su número más ó menos crecido de

víctimas, el pueblo tendría derecho á exigir responsabilidades á los que no han hecho nada para evitar tamaño peligro, de la misma manera que se le exige á un Juan particular cuando por negligencia ó abandono origina un daño.

«De que es cierto que los habitantes próximos al castillo están expuestos á ser aplastados el peor día, no hay la menor duda, pues no hace muchos días se desprendió una enorme piedra que vino á caer sobre una casa de la calle del Socorro, rompiendo la techumbre y no mató á las inquilinas por verdadero milagro. Si dicho desprendimiento hubiera ocasionado alguna víctima ¿sobre quienes recaían las responsabilidades?

«Sobre nadie—dirá seguramente alguno.—A nuestro juicio tendría la culpa moralmente, el padre de todas las autoridades; el Estado.

«Sí; el Estado, pues á él se le ha pedido protección y esa protección no ha llegado todavía.

¿Qué se espera?»

Vamos á decirle en pocas palabras á «Heraldo», lo que se espera, vista la apatía que ha demostrado la comisión del municipio, que se nombró en una sesión memorable, para que fuese á Madrid á gestionar el asunto.

Se espera que poco á poco vayan desprendiéndose las peñas, que hundan techos y acaso causen víctimas.

Y se espera como final, que caiga la mole y se convierta en realidad lo que como un sueño expusimos en nuestro primer artículo titulado «Horrorosa catástrofe.»

Todo eso se espera.

¿Le parece poco al colega?

Urol y otras marcas de papel de fumar.—Representante, D. Andrés Sautamaria.—Plata., 7.

Se vende una casa situada en la calle de Sevilla, 50 (cumbilla). Tiene siete metros de fachada por dirección de profundidad. También posee aljibe.

Los Cines

Está visto que nadie se acuerda de Santa Bárbara nada más que cuando truena, así le ocurre ahora al Gobierno desde que en Bilbao, y con motivo de una falsa alarma, murieron pisoteadas algunas criaturas. Desde entonces se han dado un día número de órdenes á los Gobernadores, para que cie-

rra los cines que no reúnan las debidas condiciones, para que no se exhiban películas pornográficas, para que no se permita la entrada de noche á los niños que no vayan acompañados de sus padres ó tutores, y otra serie de disposiciones, que es imposible enumerar, pues son tantas que no acabamos nunca.

Todas esas disposiciones están muy bien siempre que se cumplan ó castiguen con el rigor que las leyes ordenan, pero en este país nuestras autoridades solo se toman interés durante los primeros días, transcurridos estos, volvemos otra vez á las andadas.

En España la mayoría de los cines no reúnen las condiciones debidas y sin embargo funcionan; otros, si no tienen todas las condiciones reúnen bastantes, pero no es lo dicho anteriormente lo que me induce á escribir estas líneas, no, lo que me ha inducido á escribirlas, es la indignación que siento hacia los que cometen actos como el acaecido últimamente, los cuales demuestran que los que por regla natural, deben tener conocimiento, y al mismo tiempo serenidad, no la tienen para que en casos como el de Bilbao, eviten aplastar á infelices criaturas que no tienen ni serenidad, ni conocimiento, pues en casos como el anteriormente relatado, debieran procurar, primero, el salvar á los niños, y luego el salvarse los mayores, pues no es tan rápido un incendio, para que en breve espacio de tiempo queden las salidas interrumpidas por las llamas, pues bien claramente está demostrado en todos estos casos que causa más estragos la poca serenidad de los individuos que ocupan el local, que el incendio.

Lo mismo que le ocurre al Gobierno, le ocurre ahora á la Sociedad de Autores, la cual ha publicado una circular, diciendo que el cine perjudica grandemente sus intereses y también en uno de sus párrafos dice, que desde primero de Enero próximo, los teatros no podrán ofrecer al público ninguna representación cinematográfica, y los que contraviniesen esta disposición no podrán en lo sucesivo verificar, ninguna representación teatral.

Ahora se acuerdan los autores españoles de decir que perjudica sus intereses el cine ¿y antes les perjudicaba? Lo mismo que hoy, pero no se acuerdan nunca de hablar ni las autoridades de cumplir lo que les ordenan, nada más que cuando ocurre algún suceso en el cual perecen individuos que no tienen culpa alguna, y la culpa solo la tienen nuestras autoridades y esos bárbaros que injustificadamente dan voces de alarma.

Veremos si aun tendremos que lamentar más desgracias por la impericia de las autoridades.

PAQUITO.

Lechería Modelo de FRANCISCO DUSA
Calle San Nicolás, 14
En este acreditado establecimiento se vende leche de vaca y de cabra esterilizada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio, desde 20 céntimos en adelante, garantizando su pureza.

UNA HERMOSA IDEA

Por los golfitos

Las ideas nobles y humanitarias, siempre encuentran en las columnas de EL PE-

RIÓDICO PARA TODOS, el calor y decidido apoyo que merecen. Por eso hoy publicamos estas cuartillas para adicionar, á la periodística propaganda de la idea santa y caritativa que ha lanzado desde las columnas de nuestro colega «Heraldo de Alicante» el valeroso periodista y redactor de dicha publicación, que firma sus escritos con el pseudónimo de «Garabato».

El querido compañero ha tenido un rasgo de amor á los niños desheredados de la fortuna, digno de aplauso.

A él, como á todos, les duele en el alma que esos niños abandonados en medio del arroyo y que la sociedad ha calificado con el despectivo nombre de «golfillos», no tengan, ni aún en los días en que se celebran fiestas de carácter general, no los ricos manjares de que disfrutan los mimados por la suerte, si no ni siquiera una comida confortable y unas cuantas chucherías propias de esas fiestas.

Y pensando, amargamente, en la tristeza que tales fiestas producen en las almas doloridas de estos desgraciados, ha encontrado el medio de proporcionarles alegría en las próximas fiestas de Navidad.

Para ello ha colocado en el salón del Café Español, una caja en la cual pueden depositar todos, absolutamente todos, grandes y chicos, capitalistas y trabajadores la cantidad que quisieran ó puedan, desde la mas pequeña moneda de cobre á la mayor de plata.

La idea de «Garabato» es abrir la caja el día de Noche Buena y con el dinero recolectado comprar ropa, y «cosas» propias de esos días, para que los «golfillos», tengan alegría.

¿Verdad que es hermosa la idea?

¿Y verdad, también, que las madres y los padres alicantinos que tanto queréis á vuestros hijos depositareis vuestro óbolo en la caja de los «golfillos»?

El día de Noche Buena nos daréis la respuesta.

S. A. MARMOLEJOS.

Dr. Navarrete especialista en las enfermedades de Garganta, Nariz, Oído y Ojos. Horas de consulta de 12 á 2 y de 3 á 4. Calle de San Fernando letra E principal.

Partos desde Casa Santeramo.—Profesora de partos. Alicante.—Academia de preparación para entrar dicha carrera.—San Vicente, 61.

Desde Alcoy

Señor alcalde: En la calle de San Mateo á próximamente desde la casa número 40 al 60 se advierte un insoportable olor que al parecer lo despiden los retretes instalados dentro de la glorieta de San Mateo, olor tan corrompido que los transeúntes al pasar por el sitio indicado, no pueden por menos que ir con un pañuelo preparado para taparse la boca y narices, para librarse así de lo poco agradable que es el olor que se percibe.

Llamamos la atención de su señoría sobre el asunto, creyendo que ello bastará para que dé las correspondientes órdenes á los encargados de la limpieza en aquel lugar, para que dicho olor desaparezca por completo por el bien del vecindario y de la salud pública.

EL CORRESPONSAL.

Bodegas Villa-Lucia Rafael Torol, 42 Alicante
Vinos y Aceites.—Vino clarete desde 2'75 pesetas en adelante, los 11 litros y medio
Servicio a domicilio

Desde Denia

Como se que El PERIÓDICO PARA TODOS tiene siempre abiertas sus columnas a toda campaña de honradez y moralidad que en beneficio del pueblo se le señale, atrevome a iniciar la presente, seguro de que el honrado y sufrido pueblo dianense, huérfano de toda protección y entregado por completo a la insaciable y desenfrenada codicia del caciquismo, sabrá agradecerse desde el fondo de su alma.

No creo haya en toda esta provincia población que reúna más condiciones para que, bien aprovechadas por sus gobernantes, pudiesen colocarla a la altura de una buena capital de provincia.

Clima sano, benigno, primaveral, propio para estación invernal, pues su temperatura, siempre es agradable aún en los mas rigurosos días de invierno. Puerto seguro contra todo temporal, pues por su especial situación permite la fácil entrada de todo buque, apesar de los diferentes vientos que pueda reinar. Tierra fértil que produce todo cuanto en ella se deposita, y, en fin todo cuanto pueda apetecer un país para ser rico, próspero y floreciente.

Sin embargo, a pesar de todas estas buenas condiciones, difíciles de hallarlas reunidas en un solo punto, los hijos de este país, dignos por todos conceptos de mejor suerte, emigran en su mayor parte al Africa Francesa, y es triste y bochornoso ver que solo en este puerto embarcan tres ó cuatrocientos emigrantes a dicho punto en busca del pedazo de pan que una tierra fértil y productiva les niega por falta de medios para cultivarla.

Y esto, es cada quince días (cuando viene el «Sige»), una y otra vez, todos los viajes, sin excepción, y hasta el punto de haber viaje que se han quedado en tierra muchos de estos infelices por no tener cabida en el barco aun cuando hayan tomado billete, teniendo que esperar que volviere inmediatamente después de conducir a los que habían logrado pasaje.

A todo esto vamos a las autoridades cruzadas de brazos y no solo no toman medidas que tiendan a evitar esta continua emigración, sino que parece que se complacen en abandonar al pueblo por completo, como si le alentasen para tal determinación y solo se preocupan en aprovecharse durante el poco ó mucho tiempo de su estancia en el poder.

Y basta por hoy, dejemos para sucesivos artículos el ir señalando las enormidades que sufre este desdichado país.

THE-MHEN-CLE.

Denia 5 12-12.
Ganga En el acreditado Establecimiento de comestibles de Manuel Ancló, Nueva 24 sup. y Ceja 14, se vende
Pan superior a 35 céntimos kilo
También se regalan
Cuponos de La Competidora Española

Telegramas

LA POLÍTICA

Madrid.—Romanones ha desmentido los alarmantes rumores que circulaban acerca de la estabilidad del actual Gobierno en el poder.

Afirma que nunca ha estado tan seguro como ahora, y que carecen de alcance las palabras de Moret, a las que se les ha dado una interpretación espiñosa, queriendo atribuirle procedimientos que es incapaz de emplear.

LA POLICIA

Madrid.—Se ha discutido en el Congreso la reforma de la policía.

Pablo Iglesias combate la proposición, afirmando que es imposible que se pretenda dar a ese organismo, la misma importancia que a un Ministerio.

La Comisión respectiva defiende el proyecto.

INTERPELACION

Madrid.—Seoane Quejana ha explanado en su anunciada interpelación, combatiendo los abusos inauditos que se cometen en la cobranza del impuesto sobre inquilinato.

Formula graves denuncias, afirmando que la desfachatez de algunos agentes, ha llegado al extremo de embargar utensilios del trabajo, a un obrero, obrando así contra la ley.

Es mas, se embarga hasta a los que han pagado el impuesto.

El discurso del diputado es enérgico y valiente.

Barroso contesta diciendo que depurará las responsabilidades, haciendo que se cumpla la ley sin cometerse injusticias.

La opinión pública está entusiasmada con motivo de la interpelación y se ha llegado al caso de odiar a los cobradores del impuesto, mas que a los del «pincho» de consumos.

EN EL SENADO

Madrid.—Se ha discutido la pensión para la viuda é hijos de D. José Canalejas.

Amalio Gimeno defiende lo propuesto, pronunciando un discurso elocuentísimo, ensalza la figura de Canalejas, como político, orador y periodista.

La violenta muerte que sufrió, dice que ha de tenerse en cuenta para la concesión de la pensión que se discute.

Demuestra, que sin estar en el campo de batalla, puede morir por la patria y por la libertad.

El Senado en pleno aprueba la pensión. Amalio Jimeno ha sido felicidísimo.

PRESUPUESTOS

Madrid.—Ha comenzado en el Senado, la discusión del presupuesto de Fomento.

LA BARCELONESA

Gran Tintorería y quitamanchas á vapor

Dirección de Honor en Concurso de Industria y Comercio celebrado en Alicante el día 6 de Abril de 1912

En este casa se lavan y tñen, sin necesidad de descoseras, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y tñn que con el roce ni el andar ensucian las ropas interiores.

SE TÑEN LUTOS TODOS LOS DIAS EN LAVAR TRAJES EN DOCE HORAS

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, porters, damascos, sobrecamas y blondas ó mantillas de todas clases, crepones ó mantones de Manila, por delidados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama. Además se lavan y tñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitamanchas. Especialidad en lavados en seco á máquina especial, quedando todo como nuevo. Las ropas negras se tñen de dñs rantes colores.

MÉNDEZ NÚÑEZ, 32.—ALICANTE

DE VILLENA

La compañía Babi-Chiva

Como ayer anuncié, ha debutado en nuestro teatro Artístico, la notable compañía Babi-Chiva.

Interpretando los deseos del público, la obra puesta para debut, fué la hermosa comedia del «Ducado de la Colegiata», titulada «Lo más hermoso».

Tan primorosa obra fué del agrado del público, y constituyó un éxito para la Compañía.

La señora Chiva, estuvo admirable y el señor Babi demostró sus reconocidas dotes de actor excelente.

El resto de la Compañía, muy bien.

La empresa del Teatro Artístico, merece un caluroso aplauso por el cierto que ha tenido, contratando a tansimpáticos artistas.

¿Queréis comer buenos salazones á precios económicos?—Visitad el nuevo y acreditado establecimiento de VICENTE GARNERO, Mercado provisional, casetas 66 y 68 y os convenceréis.

Modista Se confeccionan vestidos á la última moda.—Elegancia y economía.—San Agustín, 3

Alegria

A las preciosas niñas Amelita García y Encarnita Berná

Venid amiguitas conmigo á jugar,

mirad qué sorpresa: pelotas y pitos,

salibambanquis, moñas, saltéiros, moritos

y otras muchas cosas que os han de agradar,

Venid á mi lado vamos á empezar:

tomad tamboriles, reíd siempre ufanas,

¡dichos vosotras!

¡sois flores tempranas que el mas leve arrullo os hace gozar!

Ante la inocencia de vuestras almitas,

yo pienso en las madres que os dieron el ser.

Vuestras madres santas, mil veces benditas,

que os dan é vosotras todo su querer.

Y siendo tan bellas y tan candorosas,

forzoso es que todos os hayan de amar,

sois suave perfume, sois iris, sois rosas,

¡Las dos sois la dicha del paterno hogar!

DOMINGO BERNA

Clinica Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

CONSULTA GENERAL Especialista en enfermedades de la infancia.—Carácter del Hospital por las instalaciones de suero oxigenado
Consulta: de 3 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde
GRATIS A LOS POBRES
LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2
Callejes, 1, bajos, derecha

Convocatoria

JUVENTUD RACIAL

Se convoca á todos los socios de esta Juventud para que asistan á la Junta general ordinaria que se ha de celebrar en segunda convocatoria el próximo domingo 8 de los corrientes á las cuatro en punto de la tarde con sujeción á la siguiente orden del día.

1.ª Lectura, discusión y aprobación del acta anterior.

2.ª Lectura, discusión y aprobación de las actas del pasado mes.

3.ª Elección con arreglo al artículo 13 del reglamento de los cargos de Vice-Presidente, Vice-Secretario, Contador y dos vocales por cese en el cargo por turno anual.

4.ª Ruegos, preguntas y proposiciones. Se ruega la puntual asistencia dada la importancia de los asuntos á tratar.

Alicante 5 de Diciembre 1912.—El Vice-Secretario, Ramón Ayala González.

Socio capitalista Se desean uno para un negocio muy lucrativo.—Dirigirse á D. Evaristo Valle Coloma, Travessa Barcas, 6, Elche

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL Especialista en enfermedades de la matriz

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Mergueta, de Madrid, y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días San Fernando 34, pral. derecha.—Alicante

DE AGOST

Deficiencias municipales

A pesar de nuestras repetidas denuncias, nuestro alcalde no se preocupa de evitar aquello que puede ocasionar un perjuicio á este paciente vecindario.

En la calle de Afuera existen muchas paredes que amenazan derrumbersé y en la de San Ramón existen otras, que cualquier día se vienen al suelo.

El municipio debiera ordenar el derribo y nueva construcción de dichas paredes y no esperar á que se derrumben y tengamos que lamentar desgracias personales.

También se halla en estado ruinoso la torre de la Iglesia y si no se realizan en ella obras de reparación, se desplomará aplastando á los que en el templo se hallen.

La calle del Porchet está en tan lamentable estado, que ella por sí sólo, es la vergüenza mayor del pueblo.

Los fétidos olores y las moscas que acuden á banquetearse con las inmundicias, hacen intranquila dicha calle.

Todo lo denunciado es bastante para demostrar la España del señor alcalde, y los deseos que tiene el pueblo de que deje la vara.

Pero él no la deja y los vecinos están hartos de su desdichada gestión.

Se escriben á máquina toda clase de trabajos y puestas á precios económicos.—San Miguel, 41, S.º A.º cor.

Gran Café Español de Madrid y para Jardiñeros.—Especialidad en árboles frutales. Olivos de varias clases. Venta de flores. Se confeccionan ramos, coronas y se hacen toda clase de encargos en flores. Adornos para bodas, mesas, banquetes, etc., etc.—CASTAÑOS, 33, Alicante.

Depósito de plantas de Salin y para Jardiñeros.—Especialidad en árboles frutales. Olivos de varias clases. Venta de flores. Se confeccionan ramos, coronas y se hacen toda clase de encargos en flores. Adornos para bodas, mesas, banquetes, etc., etc.—CASTAÑOS, 33, Alicante.

Salazones Para comestibles buenos, visitad el nuevo establecimiento de José Jover, Mercado provisional, casetas 66 y 68.

El juego en Petrel

Con motivo del artículo que publicamos días pasados, en el cual, nuestro corresponsal en Petrel denunciaba lo escandalosamente que en Petrel se juega á los prohibidos hemos recibido en atento B. L. M. del señor gobernador civil, en el cual nos manifiesta que ha ordenado con toda energía que el alcalde de dicho pueblo le informe respecto a la veracidad de nuestras denuncias.

Agradecemos la atención del Sr. Beltrán y esperamos que sus órdenes den resultado.

Porque en caso de que el alcalde de Petrel informe á nuestra primera autoridad civil erróneamente, nuestro activo corresponsal comprobará sus denuncias y el señor gobernador civil estará en su derecho de imponer un severo correctivo á la autoridad municipal de Petrel.

Academia de Corte Parísien

Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de ropas de señora.

Maniquis, figurinas y patronas á medida; precios económicos.

Calle Sagasta, 13 entresuelo.—Alicante.

Agencia de encargos diarios para Madrid y Valencia.—Administración, calle de T.ª Uta, 13 Elche.—Antonio Pérez.

Todo gratis

La Parfumería de la Oración establecida en la calle de Castaños núm. 17 de ve vará integro el importe de las compras que se hagan en una de las días 2 al 22 inclusive del actual mes de Diciembre. El día 23 á las doce de la mañana ante todos los compradores que deseen asistir se verificará el sorteo que señala el día favorable.

Los precios de venta son baratísimos y todos los géneros frescos y de primera calidad. Jabones de jabón de castaños; como la especial á 20 cént. los 20 gramos, L. or del Pío N. á 20 cént. los 50 gramos, Ringala á 15 céntimos 50 g. más; Polvo de arroz perfumadas, blancos ó rosa á 10 cént. paquete.

Se ha recibido le octobrada colonia marca «la oración» en todas las ciudades y temas.

También se vende en artículos de fantasía y para regalos y todo género de cosas para la confección de coronas. Castaños 17 A/cante.

Ayuntamiento

Sesión con aplausos, desplantes y abandono de local.—En la calle vitores.

A las seis en punto comienza, preside el Sr. Soto y en las poltronas los concejales Sres. Rico, Ibáñez, Ors Pérez, López Torres, Carreras, Molina, Herrero, Mendáero, Pérez García, Molitor, Ramos Prevés, Palazón, Langacha, Cid, Salinas, Campos, Papi, Cleante, Mangual y Tato.

El acta de la sesión anterior, después de leída fué aprobada.

ASUNTOS DE OFICIO

Se lee una carta del vigilante nocturno de la calle Yestinos, que se halla enfermo, solicitando un socorro para marchar á los baños de Fortuna y a propuesta del señor Langacha, se faculta al alcalde para que de los fondos del Municipio, se le entregue una cantidad.

Se da cuenta de haber sido aprobada por el gobernador civil, la extensión de subasta para la adquisición de material eléctrica para alumbrado público.

Se acuerda que el arquitecto municipal forme parte de la Junta local de espectáculos y se accede, con una aclaración del señor Rico, á la petición de D. Juan José Soler, que ha donado las palmeras plantadas en la continuación del paseo del D. Gades, para que se le reserven sucesivamente las palmas que accede de las palmeras machos.

ORDEN DEL DIA

Pasan á las Comisiones respectivas; una instancia del gremio de tablajeros solicitando el concierto gremial; otra de D. Antonio Baeza y otros, solicitando la supresión del arbitrio sobre reconocimiento del pescado de exportación; una instancia de D. José Tato Ortega, solicitando adquisición de terrenos y á la Junta de primera instancia provincial; otra instancia de D.ª Elvira Garduza Alamo, sobre subvención de escuela compensable.

Se aprueba un informe de Ornato en instancia de D. Juan Antonio Espiá, sobre edificación; otro de D. Pedro Antonio Ramon, sobre instalación de un «Carrousel» y con la proposición de que auxilie en el estudio de proyectos de edificación al arquitecto municipal en maestro de obras del municipio es aprobado otro informe sobre construcción de edificio.

Igualmente es aprobado un informe de Beneficencia y Sanidad en instancia del practicante D. José Climent solicitando prestar servicio sin derecho á remuneración en la Casa de Socorro y á propuesta del Sr. Ramos Prevés, pasa á la comisión respectiva un expediente, sobre dimisión de un practicante en la clínica municipal.

Se entabla discusión en un informe emitido en virtud de un expediente, sobre traslado de unos depósitos de basuras, que se hallan lindantes á caminos y como existe disparidad de criterios, se pone á votación quedando acordado, por 15 votos contra 9 que dichos depósitos de basuras se esta-

blezcan á unos 400 metros de los caminos conque lindan.

A este propósito el señor Rico denuncia al alcalde unos depósitos de basuras, donde según se dice, pastura de noche ganado de cerda, y los cuales depósitos ya fueron en otro tiempo, objeto de la atención de la junta provincial de Sanidad.

Dicho señor Rico, brevemente trata de sus mociones sobre repoblación forestal de los montes, donde se hallan emplazados los castillos de Santa Bárbara y San Fernando acordándose buscar medio hábil para obtener del ministro de Fomento, respuesta categórica en cuanto á dicha repoblación, para en su caso acordar la correspondiente subasta antes de Enero y á la segunda moción le contesta el alcalde que el farmacéutico señor Iborra, ya ha pedido el personal y los pinos que considera necesarios.

El mismo señor Rico pregunta al alcalde qué fué del material viejo que debiera existir en el Ayuntamiento.

El Sr. Soto le contesta que en los inventarios que fueron entregados no rezan tales materiales pero que procurará averiguarlo.

Rico pregunta que es lo que hay respecto al acuerdo del Ayuntamiento de rescisión de contrato con la compañía del Gas pues hoy día seis no se halla sustituido dicho alumbrado público extrañándose además que los trabajos de instalación de alumbrado eléctrico se hallaban paralizados.

El Sr. Soto dice que existen corrientes de arreglo con la compañía referida y suplica al Sr. Rico que aplaque sus deseos de conocer el asunto hasta la sesión próxima para que no lleguen á malograrse dichas gestiones.

El Sr. Rico le contesta que si le place podrá callar todo aquello que estime comprometido y le previene que le exigirá cuentas por el cambio de criterio en un asunto acordado por el Ayuntamiento como así mismo le hace conocer sus deseos de que sortee bien la cuestión pues hay una cantidad votada de la que los concejales tienen que dar cuenta al pueblo.

Sobre el expediente del mercado, Rico dice al alcalde «S. S. está comprometido en la cuestión» y pregunta que queda de todos aquellos arreatos, y si se cuestiona el asunto, de una firma del Ministro del Fomento que se debe de una vez saber á qué á tenerse.

El señor Soto le contesta que no es culpa suya, que tiene del asunto noticias bastante optimista, pues siempre al expediente se le encuentran defectos y que se procurará activar la cuestión.

Se aprueba el extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante el mes próximo pasado y el activo concejal señor Ors Pérez, comienza el desarrollo de su moción sobre arbolado, y dice que en una ocasión una de las jaulas que reguardan los arbustos, tuvo que cargarse á cuestas y depositarla en un almacén, en vista que se hallaba rota y tirada en la vía pública, sin que nadie se preocupara de retirarla.

Mendáero le contesta y dice que con el corto presupuesto que hay para esta necesidad, no se puede hacer más. En este debate se dice que el destrozo de los árboles se debe á la falta de escuelas.

(Y la de San Antón cerrada!)

Termina el Sr. Ors Pérez pidiendo una estadística, al par que solicitando que el contador encargado de estos servicios dé cuenta de su gestión quincenalmente.

Al dar cuenta del expediente de expropiación de la Iglesia del Carmen, para convertirla en plaza á propuesta del señor Rico, se nota en el público gran expectación.

El Presidente dice que si algun señor concejal, no quiere hacer uso de la palabra se va á proceder á votación.

El Sr. Campos consume un turno manifestado que su juicio es ilusorio pensar en esa expropiación por no hallarse el Ayuntamiento en condiciones económicas, para llevarla á cabo y en cuanto á las obras que se vienen realizando sustenta el criterio que son interiores y que por tanto se hallaban en perfecto derecho para realizarse sin autorización del Ayuntamiento.

Clemente dice que su criterio está contenido en la carta que dirigió al Sr. Rico.

El Sr. Rico elogia el discurso del señor Campo, aunque lamenta que éste no esté en lo cierto.

Dice que sabe tiene perdido el pleito, pero rebate el que las obras sean interiores, pues existen las de la fachada de la calle de San Alberto, que hablan por sí solas.

Se lamenta que crean, que asuntos de esta índole ataquen á la religión, se duele de que se mire el asunto bajo un punto económico difícil de resolver.

Dice que no es la obra del mercado, que

no es el a'cante illa lo y que dicho inmueble se halla enclavado en zona polémica, que facilita en mucho lo que él se propone; que era darle pu mones al pueblo.

En un brillante párrafo, dice que la batalla la pierde por una cosa fatima, por una cosa que no es del Ayuntamiento, que se comete con ello un crimen de higiene y que este asunto lo defiende precisamente un partido escomulgado por el Papa (El público aplaud, el presidente interrumpe impone silencio con la campanilla y llama la atención al orador).

El señor Rico: Ruego á la Presidencia dispense la vehemencia de mis palabras.

El presidente contesta. El señor Rico: Al hablar en el sentido que lo hago, estoy perfectamente dentro del reglamento «No hablo por mí; hablo por boca de Pío IX, quien dijo que liberal es pecado».

Después de rectificar el Sr. Campos se pone á votación la proposición del Sr. Rico siendo desechada por 13 votos contra siete.

Al oír los resultados, el público que es nutrido, abandona el local casi la totalidad, y la minoría que patrocina el Sr. Rico, se retira al salón de los retratos.

A continuación se vota la proposición del señor Clemente, que es; que quede en pie la Iglesia y se haga plaza en el trozo donde existió convento y que hoy es solar, aprobándose por 14 votos contra seis y se levantó la sesión.

Al aparecer Rico y sus amigos en la puerta del municipio, un grupo bastante compacto le aplaudió y vitoreó.

Vaciador Argiles, 11.—Se venden Saucos y se componen paraguas.

Doctor Gómez Luena

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 á 1. Especial de Oto-rino-laringología (Calle de San Juan y Pío N. 20) Teléfono núm. 23.

Ferretería, Quincalla y Galería de Cocina de Agustín Mora, Mayor, 55 y San Nicolás, 1.

Escuela Modelo Los padres que se preocupan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, calle Cruzada de la Barca, con hermosos patios, magníficas salas, dotación física, métodos modernos, clases al aire libre, gimnasia, francés, música, trabajos manuales, excursiones escolares Museo etc.—Quiera á la religión.

24 Prop. de la Casa Manuel Barediana

la mano de Teresa, é interrogándola con una mirada que daba á conocer todos sus sentimientos de protección y respeto.

La joven comprendió lo que aquella mirada quería decir.

Sus ojos también se lo expresaron á Mauricio.

Después le dijo:

—Gracias.

Y en la entonación que dió á esta palabra iba encerrado todo un mundo de esperanzas respecto á él, y de seguridades sobre la existencia de su padre.

La pobre Teresa no podía más sin embargo, presumir lo que tal vez sucedería.

Por más que estuviese educándose en la escencia de la desgracia, puesto que su madre se portaba con ella de un modo tan íntimo, y su padre no hiciera nada para librarla ó cuando menos ponerla á cubierto de su abandono, carecía de la experiencia para adivinar lo que podía suceder.

Creía que el peligro estaba conjurado

Las Espinas de una Flor

ra que yo os permita no hacer caso de ella; espero que bien pronto me daréis las gracias.

Fué, pues, necesario, pero antes quiso despedirse de Fortunato, no sin gran pena de su corazón.

Susana triunfaba en silencio al ver el resultado de su astucia, porque bien pronto iba á quedarse libre de su testigo importuno y de un censor que no se engañaba.

—Amigo mío,—le dijo Crevecur, tomándole una mano, luego que estuvieron solos.—¿vas á abandonarnos?

Nunca deseaste saber más secretos: pero todo me dice que has adivinado lo que pasa en mi interior. Te lo digo sin reserva á tí, el único amigo que me quiere, á tí, que me transportas con los recuerdos, al tiempo de mi pasada felicidad; Mauricio, no soy feliz! ¿Cuanto debe haber sufrido sin quejarse mi querida Teresa, á quien yo quería proteger, contrayendo nuevos lazos! Te marchas, Mauricio, pero presiento que mi pobre hija ha de necesitar tu apoyo.

—Todo entero estoy á tu disposición,—contestó Mauricio,—pero ten ánimo y desecha esas tristes ideas. Te perdí tu abati-

Noticias

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los médicos D. José García Torremocha y D. Eduardo Mangado y del practicante D. Deogracias Ceva.

Mañana domingo a las ocho y media de la noche, la juventud evangélica celebrará una velada literario-musical en uno de los salones de la Escuela Modelo.

La entrada será pública.

Después de larga y penosa dolencia ha fallecido a los 20 años de edad, doña Angeles Cerdán Manresa, esposa de D. Rafael Reus Marimón.

Nuestro sentido pésame a la familia de la finada.

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 8.—Habichuelas con arroz, carne y patatas.

Un vaso de vino.

Como ya anunciábamos, mañana tendrá lugar en la sociedad coral «Orfón Alicante», una gran función representándose «El novio de doña Inés», «El brazo derecho» y «La chusitina en las mans brutas».

Se encuentra enferma la montañesa niña del inspector de los servicios de la limpieza municipal, D. Manuel Asensi.

De todas veras deseamos su mejoría.

Hemos sido atentamente invitados al acto que mañana a las cuatro celebrará «La Juventud Republicana Reformista» para inaugurar las clases gratuitas para obreros.

Se encuentra enfermo aunque afortunadamente no de gravedad, nuestro compañero en la prensa, D. Abelardo L. Teruel.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Antonia Lloret Timonet.
Defunciones.—Manuel Llorens Cano, Miguel Albelda Planc, María España Sampedro y José Serralda Santacren.
Matrimonios.—Ninguno.

SALÓN NOVEDADES.—Ayer debutó en este salón el célebre artista «Churri bonito» que no signe actuando por tener que debutar mañana en Totana.

El y debutará aquí Luis Esteso y la Cibeles.

Es casi cierto que el popular «churri» continúe muy pronto en el «Novedades sus trabajos, de lo que nos alegraremos.

ESPECTÁCULOS

Salón Moderno

Plaza Balmes y Alfonso el Sabio.
Grandioso programa cinematográfico para hoy.—Sección permanente.
Estreno de la grandiosa película «DOS ASTUCIAS EN CONTRASTE»
Este es el único Salón donde se exhiben cintas cinematográficas.
Preferencia, 15 cts.—General, 5 id.

Centro Cultural

CONFERENCIA

El próximo domingo a las siete de la noche dará una conferencia en dicho centro (Pozo 34 pral.) nuestro estimado compañero en la prensa redactor de «Heraldo de Alicante» D. Miguel Perales Montoya.

El tema a desarrollar versará sobre «La infancia abandonada».
La entrada es libre.

El León Nuevo Depósito de paños de sabadell y Terrasa y antigua Sesterria.—Gran variedad de géneros alta novedad para caballeros y señoras. Tallas en la clásica medida; exclusiva para trajes de señoras a 3 pta. corte, ó sea a 1 pta. metro.
En Sesterria son tantas las ventajas que ofrecemos por el buen corte y confección, que sea hecoso visto obligados a enseñar los talleres para los que se necesitan buenos oficiales que serán bien retribuidos. Alicantes, visitad este nuevo depósito para convenceros de la belleza y buen gusto.—Plaza Castelar 6 y Angeles 2.

Clases gratuitas para obreros

A partir de hoy se halla abierta en la secretaría de la Juventud Reformista Rafael Terol 31, la matrícula de clases gratuitas para todos los obreros que desee concurrir a ellas.

Para ello se exige:

- 1º Haber cumplido doce años de edad y
- 2º No concurrir a ningún centro de enseñanza.

La matrícula se cerrará el 15 del corriente a las seis de la tarde.—El Secretario, Luis Beltrán.

La Hojalatería Berenguer

se halla establecida en la calle de San Francisco, 22.

BOLSA DEL TRABAJO

OFERTAS Y DEMANDAS

Se ofrece para doncello una joven de buena familia.—Dará razón en la Redacción de este periódico, Navas, 24.

Se ofrece una joven para coser toda clase de ropa blanca para señoras y caballeros y trajes para niña a precios económicos.—Conceptón, 4, 2º.

Se confeccionan trajes a precios sumamente económicos.—Delicias 16.

Se necesitan Oficiales oficiales, aprendices y aprendizas de sastres en la calle de Aras jué 5, 2º.—Alicante.

Juventud reformista

El próximo domingo 8 del corriente a las cuatro de su tarde y en el domicilio social de esta entidad Rafael Terol 31 tendrá lugar la inauguración de las clases gratuitas para obreros.

Al acto están invitados todos los centros republicanos y obreros, Agrupación socialista y feminista, las alumnas de la Normal de Maestras, la Prensa y otras personalidades.

La matrícula se cerrará el 15 del corriente a las seis y media de la tarde.

El Secretario.—Luis Beltrán

POSTIZOS Las señoras y caballeros que hayan usado bigodillos, mechas, trenzas, bucles y demás adornos postizos para el cabello, visiten la casa de F. Benito, calle San Francisco, 3, donde concentrarán las diferentes modas a precios reducidos.

Por 15 céntimos se vende quince buñuelos legitimos mediterráneos, en la puerta del Hotel Iborra, y los churros, seis un real.

La Oriental perfumería, novedades y avisos para la confección de correa.
Establecimiento recientemente inaugurado donde encontrará el público que lo honre géneros de superiores calidad y a precio fijo y económico.
Prohíbese la entrada con perros. Castaños núm. 17.

Sobre un atropello

Ayer tuvimos ocasión de hablar con el inspector de vigilancia señor García de Paredes, acerca del suceso que publicamos días pasados, referente al auto que en la explanada atropelló a un niño.

Según nos manifiesta el señor Inspector, a propuesta suya, el dueño del auto entregó al padre del niño la cantidad de diez pesetas para los primeros gastos de curación comprometiéndose así mismo a abonar todos los gastos de médicos y medicinas que fueran precisos.

El padre firmó el correspondiente recibo de las diez pesetas.

En cuanto a que todavía no se haya presentado médico alguno en el domicilio del

niño atropellado, el señor García de Paredes ignora la causa.

Por nuestra parte solo pretendemos aplaudir el interés que el señor Inspector se tomó en el asunto, puesto que su conducta es digna de aplausos.

BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, pral. 124. Consultas y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

interesante Almacenes de La Redella, plaza Castelar, 3 y 5. Tejidos y Paños de Rafael Mora.—Participa al público haber movido los talleres de sustreria en el mismo local, a cargo del reputado cortador Sr. Coquilhat, de Valencia.

Compra y venta de toda clase de muebles usados a precios muy convenientes.—Barcos Agudo, calle Zaragoza, 3, Alicante.

TOS FERINA (coquelecho)

Su curación radical por el jarabe antifebril y pastillas fumigatorias del Doctor Aguilo, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

Interesante A las personas de buena posición, recomiendo una visita a P. Uqueria.—La Orla le está recibiendo en la calle de Castaños número 17 que tiene servicios para el hogar y de una persona, único modo infalible de evitar el contagio de influenza y tempestades.—H. Orla le ha servido en buques B. Tabacaleras.

FUMADORES! Pedido en los estancos el papel del día «ELITE» de fabricación especial é hilo puro. Fumadito y verás como es el mejor de todos.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferrería, Quincalla y Bateria de cocina de Antonia Ivorra.—Méndez Núñez, 14

Liquidación se liquidan por ocasión de cierre de las mejores fábricas de Mallorca, a precios muy ventajosos. También se venden dos antiquerías y un cristal para escaparates.—Plaza del Teatro núm. 7.

TOS Curación pronta y completa usando el jarabe Banzo-balsámico con mentol y Bromoferrina, preparado por el farmacéutico F. Benito.—De venta en todas las Farmacias, y al por mayor en la del autor, Mayor 12, Muchanuel.—Depósito en Alicante, Farmacia de la Sra. Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 14.

BODEGA DE VINOS Y ACEITES

DE JOSÉ LORCA GRANA
Camino Villafraqueza (Huerto S. Antonio).
Sucursal de esta Bodega:
Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante.

Sellos-Canchú

Francisco Barbero López
Argensola, 7.

ÚNICA UCURSAL

Papelería de DON JOSE MARIMON
Calatrava, 1 y Bilbao, 2.—ALICANTE.

Novelas

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de la bonita e interesante novela «La Huérfana de Bruselas», los cuales ponemos a la venta, al ínfimo precio de 0'35 cts. siendo este precio exclusivamente para nuestros lectores.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón 11.

IMPRENTA DE EL PERIÓDICO PARA TODOS
Trabajos tipográficos Precios económicos
EL PERIÓDICO PARA TODOS
Colón, 11 - Navas, 24
ALICANTE

Imprenta de «El Periódico para Todos»

miento lo confieso; pero si sabes donde está el peligro, tienes mucho adelanto para evitarlo. No me corresponde trazarte la conducta que debes seguir; necesitas, no obstante mucha energía, y por los tanto tener mucho cuidado y no la vendas.

—Pero si he perdido la energía,—replicó Fortunato con desaliento,—me abandonan mis fuerzas, amigo mio, porque todo me parece difícil, y además me siento dominado por una influencia fatal. Si es ya demasiado tarde para resistir al ascendiente que la menor desgracia puede dar al traste conmigo; pero me asedia sobre todo una inquietud... Si sucumbo, ¿qué será de Teresa? Su juventud y más que todo su hermosura, la exponen a grandes peligros. Tú lo conoces tan bien como yo; en otro tiempo temía dejarla sin Mauricio; si,—dijo haciendo un esfuerzo,—demasiado tarde por mi desgracia, he llegado a hacer el descubrimiento que acabará conmigo: no es con una madre con quien la dejes, es...

—Pero tu estás allí para defenderla,—le interrumpió Mauricio.

—Los momentos son preciosos, amigo

mío,—replicó Fortunato:—tal vez nos estén observando, porque mi vida pende de un hilo. Toma estos papeles; no puedo confiarlos a manos más seguras: prométeme que no los abrirás, sino al recibir la noticia de mi muerte. Espero, Mauricio, que harás lo que te pido, porque he contado contigo y en ninguna otra persona puedo depositar mi confianza.

Y le tomó la mano sin poder continuar.

—Te volveré a traer estos papeles a mi regreso, amigo mio, respondió Mauricio.—Te asustas sin verdadero motivo pero en todo caso, cuenta conmigo, porque mi vida es tuya.

Mauricio no era hombre en cuyo semblante pudieran conocerse sus intenciones; pero si un amigo seguro y franco de desahós, cuya palabra era sagrada; así es que disminuyó en gran manera la inquietud de Fortunato cuando depositó su última voluntad en manos tan puras.

Mauricio salió abrazándole tiernamente estrechando al mismo tiempo con lentitud